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Citoyenneté

Un vieillissement confirmé par la baisse de la natalité mais qui 
traduit  aussi une chance pour la vie associative locale, les 
comités de quartier,  puisque ces personnes riches de leur 
expérience et de leurs multiples compétences y sont très pré-
sentes et n'hésitent pas à s'engager. 
 
La médecine fait de tels progrès que l'espérance de vie ne 
cesse de progresser et nous invite à revoir nos modèles 
d'action publique. Les collectivité locales devront 
accompagner  ces évolutions  et  prendre leur part sur leurs 
champs de compétences . Dans l' espace périurbain du nord 
de Tours, à l'heure de la retraite, Notre Dame d'Oé,  petite ville 
à taille humaine,  apparaît comme un compromis entre ville et 
campagne, avec une offre de services assez complète 
logement, services, transports. Une ville où il fait bon vivre en 
traversant les âges. Mais nous devrons aller plus loin dans 
nos réflexions pour répondre à court terme efficacement à cet 
enjeu de société.
 
C'est ainsi que nous accompagnons le projet de construction 
d'une résidence seniors des Jardins d'Iroise, et que le CCAS 
renforce pour les plus âgés d'entre eux ces actions de 
solidarité . Et nous avons dans nos engagements une volonté 
de faire toujours mieux en proximité  quelque soit l'âge  de 
nos ainés. 

Vieillir  ensemble à Notre Dame d'Oé est une chance à 
cultiver  !

Comme chaque année début octobre,  la 
semaine bleue insuffle un nouveau regard 
sur le vieillissement, renforce les liens 
entre les générations et nourrit la solidarité 
auprès des plus fragiles. 

Notre ville compte de nombreux retraités, 
25 % de la population oésienne a plus de 
60 ans, plus nombreuse que les moins de 
20 ans, une réalité démographique qui 
redéfinit   un nouvel équilibre social. 
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Chantier de jeunes franco-allemands

CAP Jeunes : le mini camp à SPAY

La rentrée scolaire

A l’abord’âge : accrobranche et jeux d’équipes

Le jeu Koh Lanta organisé par Cap jeunes 
La vache qui rock
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Les Amis d’Oé
Oé danses

Vincent Dubois et Didier Buisson

Concert du  13 juillet

ACC 37 : Sur les podiums
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Oé les Assos

Le vide grenier du Comité des fêtes
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 ÉCONOMIE Bienvenue aux nouveaux boulangers

Charlène et Ludovic  Landron arrivent  de la Sarthe et plus précisément d’Ecommoy où ils ont tenu une boulangerie pâtisserie  
pendant 10 ans. Quand ils ont fait le choix de venir s'installer en Touraine c’est un de leurs premiers apprentis qui a repris leur 
commerce. En effet, Ludovic a à cœur de transmettre. 
2 nouveaux apprentis (en pâtisserie et boulangerie) sont venus 
compléter l'effectif  du Moulin d'Oz. 

Le crédo des nouveaux propriétaires : répondre à la demande ! 
Vous trouverez donc chez eux, non seulement une gamme de 
pains, viennoiseries et snacking assez large, mais également des 
chocolats et surtout des gâteaux à thème très créatifs pour toutes 
les occasions telles que : Birthday cake, number cake etc…

Il est à noter que les viennoiseries sont faites maison et avec 35 % 
de beurre au lieu des 28 % habituels : les clients apprécient 
beaucoup !

d
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D’ailleurs, ça croque fort chez les Landron car une baguette spéciale est proposée : « La Mie d’Oé », composée d’un mélange de 3 
farines : seigle, maïs et froment. Elle est ensuite torsadée au façonnage pour lui donner encore plus de craquant. La « Tigre » vient 
également renforcer la gamme : une baguette soupoudrée d’un mélange de graines avant cuisson pour plus de croustillant !

L'entreprise Roulliaud fête ses 70 ans

Roulliaud ou plus précisément aujourd'hui le Groupe Roulliaud est un 
un acteur majeur du second oeuvre engagé sur son territoire. Il  fête 
cette année ses 70 ans. Grâce au savoir-faire et au professionnalisme 
de ses équipes, Roulliaud est en mesure d'accompagner les 
entreprises et les particuliers  dans tous leurs projets.

Fondée en 1953 par André Roulliaud, la société spécialisée en 
peinture et travaux d'intérieur et d'extérieur ne cesse de grandir pour 
devenir aujourd'hui un Groupe de grande envergure. Bruno Poilpré le 
dirige  depuis 2002 et lui a donné une nouvelle dimension. Ce Groupe  
regroupe 43 métiers, 6 entreprises, 300 femmes et hommes répartis 
entre Notre Dame d'Oé, Nantes et Le Mans.

Son implantation est oésienne :  une première fois derrière Intermarché, une seconde fois pour un bâtiment plus grand, mieux 
adapté,  plus moderne, plus en vue, au rond point qui porte indirectement son nom comme repère géographique.
 
Une longévité reconnue par son  expertise, mais aussi par la fidélisation de ses salariés qui s'activent dans différents domaines : 
peinture, sols, menuiserie PVC et  alu, carrelage, placo, plomberie, chauffage, couverture, zinguerie, charpente, ravalement, 
bardages…

Aujourd'hui le groupe centre également ses activités vers la rénovation et la performance énergétique des bâtiments. Le bleu 
légendaire du sigle Roulliaud passe au vert et fait entrer  dans l'entreprise le développement durable.

Ils vous accueillent :
du mardi au samedi 

de 7h à 13h et de 15h30 à 19h00 et le dimanche de 7h à 13h.
Ils ont choisi Notre Dame d’Oé, pour son attractivité. 

Ils ont également trouvé pour leurs  jeunes enfants bon nombre de services en proximité.
Nous leur souhaitons la bienvenue, et la réussite dans ce nouveau projet !



Rue Paul Émile Victor

Rue de la Poivrie : travaux bientôt achevés
 TRAVAUX

La reprise tant attendue  des enrobés, 
rue Paul Emile Victor,  au niveau de la 
sor t ie  de la  Rés idence des 
Charmilles, a eu lieu début sep-
tembre. 

Dans un deuxième temps, le chemin piéton qui relie la sortie d'Oésia  vers  
la   résidence   des   Charmilles  va   être   entièrement  repensé   avec  une

La rue de la Poivrie est un secteur d'habitation qui s'est fortement urbanisé ces dernières années 
entraînant progressivement la dégradation de la voirie existante. 

La municipalité avait pris l'engagement de réaliser  des travaux d'aménagement  de cette voie sans 
issue lorsque l'ensemble des petits programmes de construction arriveraient à leurs  termes. Les 
derniers porte-chars ont eu raison de cette impasse très étroite qui n'était pas conçue à son origine 
pour un tel usage. 

f

Le Maire, accompagné de Delphine Raguin, Jean-Luc Beurrier adjoints au Maire  ont  reçu en mairie 
les habitants de ce quartier pour présenter l'ensemble du programme de travaux voirie qui 

exigence de sécurisation de cette voie 
piétionne.  

Des potelets de bois vont être 
déployés et permettront ainsi 
d'identifier sans équivoque la zone 
piétonne.

f

 s'échelonne tout au long du dernier semestre de l'année 2023 : renouvellement des canalisations d'eau potable, évacuation des 
eaux pluviales,  création de trottoirs et réfection de la voirie.

Il a d’abord fallu, dans un premier temps, renforcer le côté gauche de la chaussée par la création d'une poutre de maintien, remettre 
à niveau la structure de la voirie avant l'application de la couche définitive d'enrobé prévue début novembre.
D’autres aménagements de consolidation de voirie interviendront ensuite avenue de Champeigné, et un projet de modification de 
circulation avenue de Champeigné/rue de la Coquinière est actuellement  à l'étude.

d
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Jean-Luc Beurrier
Adjoint Travaux - 
Aménagement de voirie 



 TRAVAUX

Rénovation complète des espaces douches du vestiaire du stade Georges Romien

La vétusté des installations, très sollicitées en période d'activité sportive a conduit la Municipalité à engager cette année une 
rénovation complète  des deux  espaces douches du vestiaire foot. Une dotation financière à hauteur de 60 000 € avait été votée 
au budget primitif.

L'objectif consistait en la mise en place de nouveaux matériaux plus faciles à entretenir, anticalcaires et le remplacement des 
huisseries vieillissantes par de nouvelles portes en PVC plus résistantes  

Entreprises privées et  personnels municipaux ont réalisé ce chantier de rénovation, pendant la trêve estivale. Dans le cadre de la 
poursuite du plan de sobriété, le relampage de ces espaces par de nouveaux systèmes LED a été effectué.

f

f

AVANT APRÈS

CD 29 - Rue de la Saintrie : Acte 1

Le  1e r  ac te  de  l a  
requalification du CD 29 
consiste en un réamé-
nagement du carrefour de 
la Saintrie. 

Les travaux de mise en 
sécurité ont débuté le 16 
octobre pour une période 
de 4 semaines.  La rue de 
la Saintrie sera fermée, 
un plan de déviation est 
mis en place par la rue 
Jean-Jaurès et le rond-
point François Mitterrand.

Ces travaux permettront : 
la création d'une double 
voie de rabattement  dans 
le sens Chanceaux-sur-
Choisille Tours, et le 
réaménagement de l'arrêt 
de bus scolaire.  

d

6



 TRAVAUX

Le conseil municipal a décidé en début d'année de mettre en place un plan de 
sobriété énergétique comprenant plusieurs actions.

Le relampage a été retenu comme étant une des actions prioritaires puisqu'il 
consiste à remplacer les systèmes d'éclairage existants,  trop anciens, de 
l'ensemble des bâtiments communaux, du gymnase, des bâtiments communaux 
par des dispositifs moins énergétivores, à LED.

Ce procédé, est une démarche éco-responsable, qui découle des différentes lois 
françaises visant à réduire les émissions de gaz à effet de serre. Il s’inscrit 
également dans une politique d’amélioration de la performance énergétique des 
bâtiments et des logements. 

f

Consommer moins et réduire la facture énergétique

Au printemps, des études  d'éclairement ont été menées et deux prestataires ont 
été retenus.

Ce programme de modernisation est en cours, et à terme tous les bâtiments 
communaux devront être équipés de nouveaux systèmes d'éclairage à LED. 
Hors Oésia, cela représente un coût de 50 000 € subventionné par le fonds 
transition énergétique. Pendant les vacances scolaires de la Toussaint, le 
gymnase Municipal qui accueille des compétitions de haut niveau, va migrer 
vers un éclairage plus uniforme et de qualité.

À titre d'exemple, dans les écoles, chaque bloc LED consommera  42 watts 
contre 112 watts aujourd'hui. L'économie est donc de 62 % pour des durées de 
vie  plus longues qui permettent également des économies de maintenance.

Concernant Oésia, compte tenu des spécificités techniques du matériel 
scénique, une étude d'éclairement par zone (mise en lumière des expositions 
dans les coursives, hall, loges, cuisine, sous les gradins, éclairage scénique...) 
devra permettre de définir de façon précise les nouveaux systèmes d'éclairage 
à retenir.
Sur scène la qualité de l'éclairage joue un rôle important. Aux enjeux 
techniques, s'ajoutent les enjeux artistiques. Mais le parc existant des lampes 
halogènes devra évoluer d'ici septembre 2024.

f

f

Plan de sobriété énergétique : relampage en cours TRAVAUX

Fonds de Concours «Vert» Métropolitain

En juin 2023, le conseil métropolitain a décidé de créer un fonds vert de        
5 Millions d'Euros destiné à soutenir les projets des communes  en terme de 
performance environnementale, d'adaptation du territoire au changement 
climatique et d'amélioration du cadre de vie. Ce fonds de concours permettra

 d'accompagner sur ces sujets les communes uniquement sur des programmes d'investissements à hauteur de 50% et de voir leurs 
réalisations à court terme dans un délai maximum d'un an.

Au prorata temporis du nombre de ses habitants, la ville de Notre Dame d'Oe bénéficiera d'une dotation de 70 812 € (pour une 
dépense à engager  de  141 624  €). Le conseil municipal  a  donc décidé d'affecter ces sommes sur des investissements vertueux 
principalement à vocation d'économies d'énergies immédiates sur le budget de fonctionnement. Ainsi la poursuite du relampage de 
la Salle Oésia et des ateliers communaux ont été retenus . 

Les deux derniers petits véhicules utilitaires vieillissants seront remplacés par des petits utilitaires électriques. Dans la liste des 
gros investissements, une cuve béton de grande capacité  enterrée permettra de récupérer les eaux pluviales du hangar municipal 
et de la connecter sur la station de  lavage des véhicules.  Une aide financière importante de la part de la Métropole qui mérite  
d'être soulignée.

f

f
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 CADRE DE VIE Jardins familiaux : pittoresques et très fleuris

Cultiver son jardin,  une activité plébiscitée par de plus en plus de 
Français pour plusieurs raisons : C’est une source de bien-être, de 
satisfaction personnelle, d’éducation pour petits et grands et un 
générateur de lien social. Que du bonheur ! 

Si certains ont la chance d’avoir un terrain pour jardiner ou développer 
leur coin de potager, 32 oésiens peuvent profiter des jardins partagés 
mis en place par la municipalité. Le Président  de l'association "Les 
Jardins Familiaux du Couleuvrou", Gilles Hamar est en veille avec son 
équipe très investie, Ils accompagnent les nouveaux locataires quand un 
jardin se libère, et distillent  leurs bons conseils. 

Chaque parcelle dispose de son cabanon où s'entassent râteaux, pelles, 
arrosoirs ou encore quelques chaises. Certains affichent même une 
certaine coquetterie. Des objets oubliés retrouvent au jardin une 
nouvelle vie et viennent agrémenter les cabanons pour les 
personnaliser. On y retrouve même des ustensiles de cuisine.

d
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De très nombreux légumes de variétés différentes y sont cultivés : les classiques  
comme les tomates, salades, courgettes, ou encore les haricots verts. On y découvre 
aussi quelques baies et fruits : fraises, groseilles, framboises. Les fleurs sont aussi 
présentes et pas que pour l’embellissement. En effet, certaines espèces comme l’œillet 
d’inde rendent bien service aux jardiniers : son odeur éloigne les insectes ravageurs 
comme les pucerons, les altises, les aleurodes, la mouche de la carotte…

Le jardin demande cependant, une présence régulière : Il faut enlever les gourmands 
des tomates qui fatiguent la plante inutilement au détriment des fruits, biner la terre « un 
binage vaut deux arrosages » vous dira un passionné, bêcher, arroser, désherber et 
parfois traiter avant de pouvoir profiter d’une possible récolte. 

« Saurez-vous différencier le petit 
concombre du cornichon adulte ? » 

Le jardin, une passion pour les uns, un passe temps pour les autres, par tous les temps au gré 
des saisons. Une chose est sûre, à Couleuvrou, on partage le savoir faire, on s'échange 
les plants, le tout dans  la bonne humeur et la convivialité.
En cherchant bien vous trouverez la mascotte : une grenouille qui a élu domicile.

Gilles Hamard : président des Jardins du Couleuvrou
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Etat de Catastrophe naturelleLe faucardage : pourquoi faire ?

Le changement climatique favorise le développement 
de plantes invasives qui prolifèrent sur les eaux des 
cours d'eau. 

Elles perturbent  l'écosystème et se multiplient à l'infini. 
Les techniciens des rivières constatent une 
accentuation de cette prolifération. Le bief de la Perrée 
en est cette année recouvert, le plan d'eau du Parc de 
Mazières pourtant à sec en septembre dernier en est 
également envahi.

En juin, de nombreux poissons ont été retrouvés morts 
à la retenue d'eau, et naturellement les Oésiens font 
appel à la mairie pour trouver une solution. 

d

d

d
d

Les techniciens de l'Anval et de la Fédération pour la Pêche et la 
Protection du Milieu Aquatique ont procédé à des relevés de 
mesure d'oxygène à différents points de la Perrée  sur Notre Dame 
d'Oé, ainsi qu'à des relevés de température.

Le rapport fait état d'une anoxie du milieu entre la passerelle où il y a 
le pompage et la vanne située en aval du bief ainsi qu'à une 
augmentation significative de la température qui passe de 14,9 °C à 
19,7°C en seulement 300 mètres.

Des techniciens qui soulèvent une nouvelle fois le devenir de cette 
zone pour garantir une vie aquatique durable. 
En attendant, le bateau faucardeur  de Tours Métropole qui est  très 
sollicité   en cette période est intervenu début juillet.

d

d

La municipalité a rapidement  informé l'ANVAL (Syndicat Mixte des Affluents Nord Val de Loire)  qui a compétence en la matière, la 
Perrée étant un affluent de la Choisille (la Perrée d'une longueur d'un peu plus de 5 kilomètres traverse 5 communes avant de 
rejoindre la Choisille).

 CADRE DE VIE

Mazières : mise en sécurité entrée sud

Le charme et le hêtre commun situés à l'entrée sud du parc de Mazières  et qui ont fait 
l'objet d'un diagnostic,  présentaient  un dépérissement avancé ont été récemment 
abattus. Une opération de haute voltige périlleuse confiée à des spécialistes. 

Les services municipaux ont prêté mains fortes à    
l'évacuation des stères de bois qu'ils avaient 
préalablement constituée sur place.
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Le point d'apport volontaire "vêtements" est repositionné, à droite au 
début de la rue Toussaint Louverture

Avant

Après

 CADRE DE VIE

De nouveaux bacs à verre Rue Toussaint Louverture, il était nécessaire d'améliorer la visibilité et la 
sécurité des automobilistes au carrefour de l'avenue de Champeigné.  

Rue Toussain Louverture

Rue Calder

Rue Toussaint Louverture

Plusieurs habitants ont signalé des dommages liés à la 
sécheresse en 2022 ayant entraîné des dégâts sur leurs biens.

La Ville de Notre Dame d'Oé a donc demandé aux services de 
l'État la reconnaissance de l'État de catastrophe naturelle au titre 
de l'année 2022.

Le journal officiel vient de publier la  liste des villes qui ont obtenu 
cette reconnaissance. 

Le phénomène naturel reconnu porte sur la notion de 
"mouvements de terrain différentiels consécutifs à la sécheresse 
et à la réhydratation des sols" 

d

d

d

Attention ! Les assurés disposent ensuite d’un délai de 30 jours au maximum, après la publication de l’arrêté
interministériel au Journal Officiel, pour faire parvenir à leur compagnie d’assurance un état estimatif des dégâts    
de leurs pertes.

 

Notre Dame d'Oé : reconnaissance 
de l'État de catastrophe naturelle 

Le nouveau  point d'apport volontaire "verres" enterré a également permis de sécuriser le 
cheminement des piétons pour rejoindre le  chemin d'accès  aux espaces verts. 
Des points d'apport volontaire neufs ont été installés  rue  Calder.  Celui du "verre" a  été  
déplacé  et  les deux autres bacs d'une grande capacité ont permis  le retrait de très 
nombreuses poubelles individuelles.

Recensement de la population

Comme tous les 5 ans, la population fait l'objet d'une campagne de recensement placée sous le 
contrôle de l'INSEE. En début d'année 2024, et pendant une durée de 4 semaines, des agents 
recenseurs assermentés se présenteront donc à votre domicile.
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JUMELAGEVivre, apprendre, construire, agir.." Ensemble"

La Perrée est devenue pendant une semaine le 
théâtre d'un chantier jeunes franco/allemand 
soigneusement préparé depuis des mois, par les 
Comités de jumelage de Notre Dame d'Oé et de 
Barleben (Comité de Jumelage Barleben présidé 
par Sophie Bacquelaine et Partnerschaftsverein 
IDOL e.V. présidé par Dieter Montiag) avec le 
concours des municipalités. Un projet en partie 
financé par la Région Centre Val de Loire.

L'objectif étant de créer en l'espace d'une semaine un lieu pour les jeunes 
où l'on puisse se réunir, discuter, échanger, partager  tout en se consacrant 
à un projet d'intérêt général qui a du sens, tourné vers la sauvegarde du 
patrimoine naturel : (restauration d’une partie du linéaire de la Perrée, et 
réfection des berges, en lien avec l’ANVAL (syndicat des rivières).

Après une première matinée consacrée à  la sécurité  du chantier, au  port 
des équipements de protection individuelle, c'est avec beaucoup d'énergie 
que ces bénévoles se sont affairé.

Le midi,   Cap Jeunes les  accueillait pour déjeuner puis pour diverses  
animation les après-midi.  

d

Entre les visites locales, les festivités du 13 juillet, la 
soirée thématique  Europe en présence d'autres 
jeunes, et de nombreuses autres animations et 
rencontres tout au long de ce séjour, ce chantier a 
bien sûr créé des liens, et fait naître de belles 
amitiés.
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Nouvelles recrues
Jean-François Ortéga 
Référent bâtiments 

Christophe Payet
agent des 
espaces verts 

Evan Richard  
apprenti aux 
espaces verts 

Mélissa Lebon 
agent 

Manon Broussard  
agent  
d'animation

Océane Thomas 
Animatrice Cap Jeunes

Jean-François Ortega a pris ses fonctions le 20 
septembre dernier. Il était jusqu'à présent 
responsable du pôle entretien et interventions 
bâtiments dans  la Ville de Ballan-Miré. Placé sous 
la responsabilité de Jean-Claude Guinier, il 
travaille en équipe avec Renaldo Moro et encadre 
les agents d'entretien. Bienvenue à lui !

Océane Thomas est animatrice à Notre Dame 
d'Oé depuis 2020. Elle a préparé pendant 2 ans le 
diplôme de BP JEPS (Brevet Professionnel de la 
jeunesse, de l'éducation populaire et du sport), en 
alternance dans nos services. Elle a obtenu son 
diplôme en juin dernier. 
Elle occupe dorénavant les fonctions d'animatrice 
à Cap jeunes, en succédant à Maxime Courteille.
Depuis juin 2023, elle est Présidente du COS.

Frédéric Frémont a rejoint Tours Métropole Val de Loire à compter du 1er août 2023, sur les fonctions de 
responsable des services techniques de la Ville de Rochecorbon.
Après 5 années passées à Notre Dame d'Oé, Frédéric Frémont a été amené à assurer avec sérieux 
l'entretien et la maintenance des bâtiments municipaux. 

Il a suivi plusieurs opérations d'investissement comme la réhabilitation des salles Blier et Mozart, l'installation de la chaudière 
de Mazières, l'extension de l'atelier municipal ou l'installation de panneaux photovoltaïques à Oésia.Il a su mettre en œuvre et 
faire appliquer les multiples protocoles sanitaires imposés lors de la crise Covid.

Enfin, il a encadré avec beaucoup d'attention et de bienveillance l'équipe des agents d'entretien.
A titre bénévole, il a assuré avec enthousiasme les fonctions de Président du COS.

d

Départ de Frédéric Frémont
Du nouveau dans les services

Alexandra Bodereau : agent d'entretien-Anaïs Dubray : agent d'animation 
Luc Bastien Wetjeng Nouga : agent d'animation - Corine Delafond : agent 
d'entretien - Mathilde Loualoup : agent social au multi-accueil
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Le Maire avait souhaité en début de mandat, ouvrir  le dossier de la déprécarisation,   d'un métier en tension autour des activités de 
ménage très  largement  féminisé. Un métier difficile physiquement, en horaire décalé,  peu valorisé, à temps non complet subi qui, 
par nécessité financière exige un complément d'activités auprès de plusieurs employeurs. Une préoccupation sociale partagée au 
sein des élus du conseil municipal qui ont souhaité que l'objectif à terme permettent également  d'offrir d'autres perspectives et des 
passerelles vers d'autres emplois après formations.

Cyril Camus adjoint au Maire en charge du personnel, Élodie Verryser la Directrice Générale des Services et Frédéric Frémont - 
avant son départ - ont porté pendant plusieurs mois ce sujet d'autant plus complexe au regard de la  petite taille de la collectivité.   

Après avoir consulté  l'ensemble des personnels concernés, étudié la mesure globale  de l'activité, présenté ce dossier en   CST, 
ce long travail a permis pour deux emplois existant à temps non complet de les transformer à temps complet sur des postes multi 
activités, et de retravailler  tous les emplois du temps de sorte qu'il ne reste plus aucun emploi dont l'activité professionnelle est 
inférieure à 25h/semaine.

Déprécarisation : une volonté de réduire le travail précaire



 CULTUREOésia : nouvelle saison

Suivez l’actu au quotidien :

Blog de 
Notre Dame d’Oé Oésia

Site Internet de 
Notre Dame d’Oé

https://notredamedoe37.blogspot.com/ http://www.oesia.fr/ http://www.ville-notre-dame-doe.fr/

La nouvelle saison culturelle oésienne est lancée ! 
Une belle saison sous le signe du voyage… des 
voyages : culturels, humoristiques, imaginaires, 
cinématographiques, la liste est longue et riche. 

Vous la retrouvez dans la plaquette distribuée dans 
vos boites à lettres fin août, également à disposition 
en mairie, à Oésia ou encore à la bibliothèque 
municipale.

Outre ce thème du voyage qui parcourt les 
propositions artistiques de l'année, la grande 
nouveauté, c'est la gratuité de tous les spectacles* 
tout public pour les moins de 18 ans ! Une incitation à 
la découverte et à la culture, à destination des 
enfants, adolescents, et de leur entourage, en 
allégeant sensiblement le coût d'une soirée culturelle 
en famille.

d

d

d

G R A T U I T pour les jeunes !

Pensez à vous abonner

Au programme

Pour les plus de 18 ans, les tarifs d'Oésia restent accessibles (25€ 
maximum pour les « têtes d'affiche »), mais le prix du billet est encore plus 
intéressant si vous vous abonnez : dès 3 spectacles choisis, vous 
bénéficiez du tarif abonné (16€ pour les « têtes d'affiche ») et c'est gratuit ! 
Vous bénéficierez en prime d'une jolie carte personnelle qui vous offrira 
divers avantages : invitations gratuites à des spectacles, rencontres avec 
des artistes, tarif réduit pour les spectacles partenaires... 
NOUVEAU : Tarif réduit pour toutes les séances de cinéma !

Musique, danse, théâtre, humour, tous les spectacles proposés ont en 
commun la qualité de leur réalisation et leur accessibilité : nous mettons 
un point d'honneur à vous présenter une programmation aussi exigeante 
qu'accessible, originale tout en étant populaire. 
En plus de la brochure culturelle imprimée, vous retrouverez également 
toutes les informations sur notre site internet (www.oesia.fr) et le service 
culturel se tient à votre entière disposition pour tout renseignement :
02 47 41 34 57 – culture@ndoe.fr

*exceptés les 3 spectacles jeune public des vacances scolaires à 3€
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Ligne 2 : le Tram sur les rails

EXEO - Les Rêves d'Oé : l'esprit hameau

Delphine Raguin
Adjointe à l'urbanisme
et au cadre de vie 

Cocon ouvert sur un jardin verdoyant au calme, le nouveau lotissement privé du promoteur immobilier 
Exéo , "Les Rêves d'Oé" rue des Bretonnières est achevé. 18 maisons et 19 appartements ont trouvé 
acquéreurs. Cet ensemble d'habitations composé de 3 séquences bâties successives, articulées par 
des petites cours urbaines, décline une architecture contemporaine.

Jean- Luc Galliot et Patrick Lefrançois, qui ont successivement suivi le déroulement de ces opérations, 
et Delphine Raguin ont été invités à une visite avant le remise des clés à leurs propriétaires.

Le cadre de vie de ce programme ravira tous les amoureux de la nature grâce à une vue imprenable  
sur la campagne environnante.

d

d

d

À la suite du conseil métropolitain du 22 mai 
2023 et du comité syndical du 30 mai 2023, le 
projet Lignes2tram a franchi une nouvelle 
étape.

Ce grand projet métropolitain de mobilités 
reprend son rythme en vue de préparer 
l’enquête publique prévue en 2024.

Avec une mise en service prévue à l'horizon 
2028, cette seconde ligne qui relie 
notamment,  les 2 hôpitaux : Trousseau et 
Bretonneau a pour objectif de réduire 
sensiblement le trafic automobile sur la 
Métropole en offrant des alternatives de 
transport en commun pour tous.

le lien pour plus d'infos : https//lignes2tram.fr/

URBANISME
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Octobre Rose : Notre Dame d'Oé partenaire

Impliquée, la ville de Notre Dame d'Oé, a apporté son soutient aux  ACO, le 14 
octobre dernier pour une grande journée d'ateliers et d'informations autour de 
l'accompagnement des femmes touchées par le cancer du sein.

Le tee shirt créé spécialement par les ACO

CITOYENNETÉ
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L'accompagnement informatique en direction des séniors et des personnes non familiarisées avec 
l'outil numérique ont repris pour le 2ème semestre 2023.
Au cours du 1er semestre, 10 ateliers ont été organisés regroupant à chaque fois une dizaine de 
séniors oésiens accompagnés par une dizaine de bénévoles aidants.

Cet accompagnement adapté et personnalisé permet de répondre au mieux au besoin de chacun en 
fonction du ou des domaines d'utilisation privilégiés :

Ateliers informatiques : c'est reparti 

Jean Genet - 
délégué à l’action Sociale
Vice-Président du CCAS

Maire adjoint

   

 Découvrir son 1er ordinateur ou smartphone
 Recevoir et envoyer des mails
Traiter des pièces jointes
Transférer des photos vers son ordinateur
Aller sur des sites internet pour s'informer
Télécharger des documents depuis des sites internet
Aller sur des sites internet pour gérer son « espace personnel » 
(CPAM, Impôts, Banque, CAF, ...)
 Faire des achats sur internet et payer avec sa carte bancaire
 Gérer et organiser ses dossiers sur son ordinateur (documents, photos, musiques, vidéos)
Apprendre à utiliser des logiciels courants (Word, Excel, Power Point, Paint, ...)
Maitriser des règles basiques de sécurité (anti-virus, mises à jour, sauvegardes, ...)

Pour le 2ème semestre, 6 ateliers ont été planifiés d'Octobre à Décembre.
Ces ateliers sont organisés en Mairie de 18h00 à 19h30, généralement le Mardi soir ou le Mercredi soir et sont accessibles (pour 
les nouveaux intéressés) sur simple inscription en Mairie.



Le maire a récemment réuni la Commission Communale Municipale de Sécurité en 
présence des représentants de la Gendarmerie, de la police pluricommunale, des 
membres du dispositif « Voisins Vigilants » et des présidents de quartier. A l'ordre du 
jour les bilans complets des interventions sur le territoire communal (cambriolages, 
vitesse, incivilités, tapages,  accidents, violences, ….). Les chiffres mettent en avant 
une augmentation du nombre d'interventions dans tous les domaines avec un effet 
plus prononcé sur le nombre de cambriolages sur l'ensemble des communes  du Nord 
de Tours. 

La gendarmerie a également dispensé une action de prévention  sur la  
cybercriminalité, les arnaques en ligne, les faux sites, les crimes et les délits 
numériques ont tout simplement explosé. 

Premier réseau de voisinage en France, la mairie s'est inscrite dans une démarche de 
vigilance et soutient l'action des Voisins vigilants. Elle s'est engagée dans cette 
démarche  en signant un protocole avec le Groupement de Gendarmerie. La police 
pluricommunale par sa présence et sa proximité joue également un rôle essentiel dans 
ce dispositif de surveillance. Cette vigilance partagée favorise le mode des échanges 
sur les actes de délinquance dans les quartiers.

« Voisins Vigilant » sont des voisins bienveillants vis-à-vis de leur voisinage et attentifs 
notamment aux faits d'insécurité qui peuvent se produire dans le quartier. 
Le Voisin Vigilant veille mais ne surveille pas : il alerte ses voisins, la mairie et la police, 
mais il respecte la vie privée et ne remplace par les forces de l'ordre.

Plus nous serons nombreux, plus le réseau sera efficace et réactif. N'hésitez plus : 
devenez un voisin vigilant et solidaire ! Si vous êtes intéressés contacter la police 
pluricommunale au 02 47 41 32 57

g

g

g

g

Tranquilité publique

Les 100 ans de René Jouanin

Réné Jouanin a fêté ses 100 ans au mois de juin, à son domicile où il vit 
toujours,   ses enfants  et petits enfants sont toujours très présents à ses côtés. 
Un anniversaire dignement fêté en famille avec les voisins, quelques élus et 
représentants de la Fédération Française des Médaillés de la Jeunesse  des 
Sports et de la vie Associative qui lui ont remis une nouvelle distinction.
C'est en 1925 que sa famille s'installe en Touraine quittant La Chapelotte un 
petit village du Cher.

A l'adolescence, René pratique le basket et l'athlétisme. Il a fait toute sa 
carrière à la SNCF au magasin général à Saint-Pierre des Corps et prend sa 
retraite en 1978. Il  mène en parallèle une vie associative,   militante, engagée 
et  riche.  Adhérent au patronage laïque Paul Bert de Tours en 1938 , il en sera 
président pendant 26 ans.  Mais René, c''est aussi un caractère qui affirme ses 
opinions avec conviction, il se fait élire au conseil municipal d'opposition à  
Notre Dame d'Oé de 1977 à 1983 au côté de Gérard Gasnier.    

f

CITOYENNETÉ

 Il restera membre actif aux comités des fêtes et bénévole à la bibliothèque. Très engagé au sein de la FSGT, militant pour une 
activité sportive d'éducation populaire il occupera différents postes pour en devenir le président du comité départemental pendant 
26 ans également. Une vie très active  qui selon lui est  le secret de sa longévité. 

Au nom de la communauté Oésienne reconnaissante de l'ensemble de tous tes engagements, Joyeux Anniversaire René !    
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Aux abords 

Tous 

des écoles

Vigilants
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ÉCOLE

Plaquette de sensibilisation

ENFANCE - JEUNESSE

Première rentrée pour les plus petits sous l'œil attentif de leurs 
parents, des retrouvailles pour les plus grands, la rentrée scolaire 
s'est effectuée  dans le calme,  sous une chaleur estivale, pour les 
élèves des deux établissements scolaires de la Commune qui 
affichent  une tendance à la baisse.

213 enfants empruntent également les bus du Transport Scolaire pour se rendre vers les collèges 
de Tours Nord.
Nous l'avions déjà identifié mais l'intégration des 60 nouveaux logements n'est plus synonyme d'un 
maintien des effectifs scolaires. Le ministère l'écrit dans son dernier rapport :
"La baisse des effectifs se poursuivrait dans les années à venir jusqu'en 2027  à la fois dans le 
niveau préélémentaire et dans le niveau élémentaire, que ce soit dans le secteur public ou privé 
sous contrat. Cette prévision résulte essentiellement des évolutions démographiques, avec des 
générations d’élèves de moins en moins nombreuses."
d

En fin de matinée, Odile Macé première déléguée à la Vie Scolaire et Élodie Verryser la Directrice Générale des Services 
recevaient la nouvelle Inspectrice de l'Éducation Nationale (IEN) pour faire un premier point complet sur la situation locale. 
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Toujours très impliqué auprès du conseil municipal des Jeunes (CMJ) 
Guillaume Asselin conseiller municipal délégué,  a installé le samedi 14 
Octobre  en Mairie, le nouveau CMJ dans ses fonctions. 

Élections du CMJ

Le Maire et des adjoints étaient également présents pour la remise des 
écharpes tricolores, symbole de leur engagement républicain et citoyen 
devant des parents qui ne cachaient pas leur émotion et  leur fierté. 

Rentrée scolaire 

À l'issue d'un vote, Lucie Félix 
a été élue Maire et sera 
secondée par ces 4 adjointes 
au Maire :  Cali Patrier, Izia 
Lemaître, Estelle Bourreau, 
Maïlys Courbariaux.

« Nous savons votre motivation, nous vous accompagnerons pour voir 
aboutir vos projets, dans un esprit collectif" a  rappelé Guillaume Asselin 
avant  de  dérouler  l'ensemble des actions et représentations  à venir.  

Au mois septembre, la 
Municipalité a édité une 
plaquette de sensibilisation, 
a f i n  d e  r a p p e l e r  l e s  
comportements adéquats 
aux abords des écoles, à 
retrouver sur le site de la ville.



Les aides de la rentrée

Le Pass' Sport

Le Pass’Sport est une allocation de rentrée sportive de 50 euros par 
enfant/jeune adulte pour financer tout ou partie de son inscription dans un 
club sportif volontaire et lui permettre de participer aux activités au titre de 
la saison 2023-2024.
Fin août 2023, un email a été envoyé par le ministère des Sports et des 
Jeux Olympiques et Paralympiques aux jeunes et aux familles éligibles. 
Cet email contient un code unique Pass’Sport permettant de bénéficier 
d’une déduction de 50€ au moment de l’inscription dans un club sportif 
éligible. 

Depuis un grand nombre de relances par mail a été fait, si vous n’avez 
pas reçu votre code Pass’Sport dans votre boite mail, vérifiez qu’il ne soit 
pas dans vos courriers indésirables ou dans vos spams.

https://pass.sports.gouv.fr/

Le Pass' Culture
Le pass Culture est un dispositif favorisant l'accès à la 
culture afin de renforcer et diversifier les pratiques en 
révélant la richesse culturelle des territoires. Il permet 
aux jeunes inscrits de disposer d’un crédit qu’ils 
peuvent utiliser de façon autonome, alloué en fonction 
de leur âge, pour réserver des offres culturelles autour 
de chez eux 

Le dispositif permet également aux enseignants de 
réserver des sorties scolaires pour les classes de la 
quatrième à la terminale, pour les établissements 
publics et privés sous contrat.

https://pass.culture.fr/

L'Etoile Sportive Oésienne (ESO) a tenu début 
septembre son assemblée générale à l'issue de la 
saison sportive 2022/2023. Le comité directeur, 
sous la présidence de Thomas RAINEREAU, a 
présenté ses rapports d'activité, moral et financier, à 
la suite desquels chaque section a présenté son 
propre bilan.

Le Comité Directeur de l'ESO est composé de 16 
membres : Les présidents(es) de chaque section 
(membres de droit) ainsi que des membres désignés 
par chaque section.
Avec 1 216 adhérents sur l'année, dont 650 Oésiens 
et 451 jeunes de moins de 18 ans, les Oésiens 
représentent plus de 53 % des licenciés. 

116 bénévoles s'investissent pour le fonctionnement des sections soit environ 13 500 heures/an. Après les années Covid qui ont 
contrarié la vie associative, la municipalité porte un attachement particulier aux structures associatives qui participent à la vie et au 
dynamisme de notre commune. Elle y  apporte son  soutien financier et matériel.

L'actuel comité directeur prolonge son investissement pour la saison à venir avec en réflexion, pour la saison prochaine, le    
renouvellement de cette équipe charnière du comité directeur.

f

AG de l'ESO
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Le saviez-vous ?
Vous pouvez faire un don au CCAS

PARTICULIERS ENTREPRISES
Le don d’un particulier ouvre ainsi droit à une 
réduction d’impôt de 66% de son montant, 
dans une limite globale de 20% du revenu 
imposable.

En tant que mécénat social, les dons effectués aux 
CCAS, en espèces ou en nature, sont déductibles des 
impôts sur les bénéfices des sociétés, à hauteur de 
60% du montant des versements.

Le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) présidé de plein droit par le maire de la commune, et dirigé par un conseil 
d’administration composé d’élus municipaux et de représentants des associations, est l’institution de l’action sociale locale 
par excellence.
Ses actions de proximité sont directement orientées vers les publics fragiles ou défavorisés : aide et accompagnement des 
personnes âgées, aide aux personnes handicapées, aux enfants, aux familles en difficulté, lutte contre les exclusions...
Le CCAS est le moyen privilégié par lequel la solidarité publique, nationale et locale peut réellement s’exercer, de façon 
pérenne.

BULLETIN DE DON

OUI

centre communal
d’action sociale

Je soutiens
les actions de mon

Je règle le montant de 
mon chèque à

 à 
adresser au CCAS de 

ma commune ou à 
défaut à la Mairie pour 

le CCAS

 l’ordre 
du trésor public

Par un don de :

10 € 20 € 30 € 40 € 50 € Autre montant : ...............100 €

Le  au

La solidarité locale
en action...

don
centre communal
d’action sociale

Mes coordonnées :

M Mme
Nom : ................................................................ Prénom :................................................

................................................................................................................................................
Adresse :...............................................................................................................................

Un reçu fiscal me sera envoyé

Signature :Fait le :

................................................................................................................................................



AGENDA Novembre
Dimanche 5 novembre
Les artistes voyageurs - 15h00
Conférence peinture gratuite - Oésia

Vendredi 10 novembre
Le vertige des girafes
20h30 - Oésia

Patrick Lefrançois
Maire de Notre Dame d’Oé

Cyril Camus
Maire adjoint délégué aux

 Ressources Humaines
 et de la Citoyenneté

Michel Bayens

Le Conseil Municipal 
et la FNACA  

Section des Anciens Combattants 
de Notre Dame d’Oé

Sont heureux de vous convier à la cérémonie du
105e Anniversaire de l’Armistice 

Samedi 11 Novembre à 11h30

Conseiller Municipal délégué
aux Cérémonies Officielles, 

Correspondant défense

Samedi 11 novembre
Cérémonie du souvenir
11h30 - Parc de Mazières

Vendredi 24 au Dimanche 26 novembre
Les Oésiades de l'image
Salon de l'image - Oésia

6 au 29 novembre
Barabara Ferrandez et Atelier Akane
Expo - Salle Colette

Armistice du

11 Novembre 
1918-2023
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Parc de Mazières - 1 Place Louis de Marolles

37390 Notre Dame d’Oé
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Jeudi 23 novembre
Réunion publique d'information - PLUM
18h30 - Salle Blier

Décembre
Samedi 2 décembre
Deux poussins égalent trois
15h00 - Oésia

Janvier
Dimanche 7 janvier
Cartésixte - Autour de Shéhérazade
16h00 - Oésia

Vendredi 12 janvier
Voeux du maire à la population
18h30 - Oésia

Samedi 27 janvier
L'effet de sol - Thêatre
20h30 - Oésia

Vendredi 8 décembre
Illumination de la Boîte aux 
lettres du Père Noël
18h00 - Mazières


